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HORAIRES D’OUVERTURE
DE LA MAIRIE :

Lundi :  8h30-12h et 14h à 18h

Mardi : fermée

Mercredi : 8h30-12h et 14h à 17h

Jeudi : fermée

Vendredi : 8h30-12h et 14h à 17h

Le 1er samedi du mois : 9h-12h

UN NOUVEAU
MÉDECIN
Le Docteur Stéphane ARMINJON, spécialiste en médecine 

générale, DiuEA polyarthrites et maladies systémiques, 

transférera son activité sur la commune d'Anthy-sur-Léman,

à compter du 11 décembre 2023.

Les consultations seront assurées exclusivement sur rendez-

vous. La prise de rendez-vous peut s’effectuer par téléphone (ou 

le cas échéant sur place) tous les jours sauf mercredis et week-

ends de 9h30 à 13h30 au : 04 50 94 74 93.

L’organisation des consultations permet 

en général l’obtention de rendez-vous 

sous 48-72h pour les pathologies 

«  urgentes  ». L’accueil de nouveaux 

patients sera réalisé sous couvert de 

faisabilité (lettre de 

liaison ou traçabilité 

des antécédents 

et traitements afin 

d’assurer une prise en 

charge de qualité).
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ÉDITO

Isabelle Asni-Duchêne

Maire d’Anthy-sur-Léman
Vice-présidente du SISAM à l'animation

ÉDITO

Chères Anthychoises, chers Anthychois,

Cet été, Anthy-sur-Léman a une nouvelle fois vécu au rythme de nombreuses animations. 

Que de beaux succès ! Un grand merci aux associations locales, aux élus en charge, aux ser-

vices municipaux, qui ont tous contribué à ces moments de partage et de convivialité.

Lundi 4 septembre près de 250 enfants ont repris le chemin de l’école. Parmi eux, plus nombreux sont 

ceux scolarisés en classe de maternelles. Aussi, pour les accompagner au mieux dans leurs apprentis-

sages et épauler les enseignants, le Conseil Municipal a fait le choix d’embaucher une ATSEM* supplé-

mentaire cette année.

Le sourire et le plaisir des retrouvailles des enfants n’est malheureusement pas la seule image que 

nous garderons de cette rentrée 2023. Au triste anniversaire de la mort de Samuel Paty s’ajoute l’épou-

vantable assassinat de Dominique Bernard, professeur de français à Arras. 

Je veux dire ici tout notre soutien à la communauté éducative meurtrie et choquée. Je veux dire notre 

reconnaissance en leur capacité à transmettre à nos enfants les connaissances nécessaires à leur éveil 

et des valeurs qui, plus que jamais, ont besoin d’être défendues ! Nous sommes actuellement en « UR-

GENCE ATTENTAT » du plan Vigipirate sur l’ensemble du territoire national. Comprenez donc que le 

personnel de notre école, comme les enseignants, soient exigeants et contrôlent les accès. 

Cette mandature, dont le démarrage fut atypique par bien des aspects, se poursuit dans un contexte 

national et international, source d’inquiétude et de désarroi. Nombreux sont les maires et élus qui dé-

missionnent ces dernières années en cours de mandat. Et, bien que je n’y songe pas, je les comprends. 

“Notre attachement à Anthy est notre force” 

L’individualisme virant parfois au manque de respect des biens et des personnes, les intérêts particu-

liers qui ne se soucient guère de l’intérêt général, ont de quoi éprouver notre résistance et notre enga-

gement. Mais notre équipe, élus comme employés communaux, est notre force. Notre attachement à 

Anthy est notre force. Savoir pouvoir compter les uns sur les autres est notre force. Vous, pour qui nous 

œuvrons, êtes notre force.

Et parce qu’il nous incombe de la transmettre, nous invitons d'ores et déjà les jeunes générations – âgés 

de 9 à 15 ans – à réfléchir aux projets et actions qu’ils aimeraient mener à Anthy-sur-Léman. Dès janvier, 

nous irons à leur rencontre au sein des établissements scolaires pour leur exposer ce qu’est le Conseil 

Municipal des Jeunes. Leur prochain mandat suivra.

Mais pour l’heure, à travers les pages de ce magazine, je vous invite à vous replonger dans l’atmosphère 

estivale et à vous projeter vers demain, notamment à travers le projet de réaffectation et de restructu-

ration des locaux de l’ancien groupe scolaire en centre-bourg.

Les semaines à venir promettent d’être riches en activités et animations. Au plaisir de vous y retrouver… 

*Agent Territorial Spécialisé des Écoles Maternelles
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RETOUR EN IMAGES

RETOUR EN IMAGES

CONCENTRATION DE 
BELLES VOITURES

Les Vieux Volants des Voirons et Anthy Evènements se 
sont associés le dimanche 2 juillet afin de réunir les 
passionnés de belles et anciennes voitures.

Autour d’un apéro 
et d’un déjeuner, 
ces collectionneurs 
ont partagé leur 
passion, quelques-
uns ont dansé avec 
l’orchestre « Sylvie 
Jazz Band ».

L’APÉRO DES
ANTHYCHOIS

Le mercredi 21 juin, pour la troisième année 
consécutive, Anthy Evénements organisait  
« L’Apéro des Anthychois ». 

Une soirée très agréable pour ouvrir les festivités de l’été 
et réunir les villageois dans un cadre unique « la plage 
des Recorts ». Carlos, le rôtisseur a ravi les papilles avec 
ses grillades, DJ Wilson son public.
Anthy Evènements a inauguré le nouveau matériel 
acheté par la commune, chapiteaux, tables et bancs 
ainsi qu’un bar. L’association remercie le service 
technique pour le montage et l’installation de ce 
matériel utilisé tout l’été.

KERMESSE 
DU SOU 
DES ÉCOLES
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AUBADE DE LA 
BATTERIE-FANFARE 
“LES FLOTS BLEUS“ 
au dernier marché gourmand 
sur la plage des Recorts avec 
des renforts musical et amical 
des Batteries-Fanfares l’Echo 
des Voirons de Bons-en-Cha-
blais et l’Edelweiss de Morzine.

Aubade de quartier, rue de la Rogère
En collaboration avec les habitants du 
quartier, la rue des « oubliés » fût privatisée 
et animée aux sons de la Batterie-Fanfare et 
de Dj Zoé. L’occasion de fêter, avec quelques 
mois d’avance, un bon anniversaire pour les 
90 ans de « La Lucie ». Merci et bravo pour 
cette superbe soirée et peut-être à l’année 
prochaine…

RETOUR EN IMAGES

FLASH DANSE

Démonstration et initiation à la danse par l’association Flash 
Danse durant la fête des filets de perches du 14 juillet et du 
marché gourmand du 26 juillet.

FÊTE DU LAC

La fête du lac du samedi 19 août fut un grand succès, selon 
les nombreux témoignages des Villageois, Chablaisiens et 
vacanciers encore très nombreux à cette période. Nous le 

devons aussi à la vingtaine de fidèles et incontournables bénévoles 
qui ont contribué à faire de cette traditionnelle fête de village une 
réussite.
Nos remerciements aussi à la municipalité d’Anthy pour ce 
magnifique feu d’artifice ainsi qu'à nos policiers municipaux qui 
assurent en toute discrétion notre protection et notre sécurité lors 
de nos soirées.

Le 5 août pique-nique annuel de remerciement 
pour nos adhérents plage des Recorts
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RETOUR EN IMAGES

UNE JOURNÉE D'ENGAGEMENT 
POUR LE DÉVELOPPEMENT 
DURABLE

Dans le cadre de la semaine nationale du 
développement durable, le comité consultatif 
« aménagement durable et environnement » vous a 
proposé pour la 3e année diverses animations.

Vendredi 5 octobre, la projection 
d’un documentaire sur le thème 
du “partage de l’eau” a rassemblé 

environ 70 personnes. Elle a été suivie 
d’un débat et d’un verre de l’amitié.
Samedi matin, une vingtaine d’enfants 
ont participé à un atelier pour décorer leur 
trottinette ou vélo avec des matériaux de 
récupération. L’atelier Re-née a proposé 
des « engins à roulettes » à très bas prix. 
Enfin, les anthychois étaient invités à 
participer à l’arrachage de la Renouée, 
plante invasive installée sur les berges 
du lac. A notre grand regret, personne 
ne s’est présenté. Seuls 4 membres 
de la commission étaient présents.  
Nous avons tout de même coupé toute la 
renouée sur les plages des Recorts et de 
Séchex. Grâce aux coupes fréquentes (4 
à 5 par année), nous avons constaté une 
faible repousse. Des études montrent 
qu’en poursuivant ces efforts pendant 
plusieurs années, la plante s’épuise et 
finit par mourir.

Si vous souhaitez nous aider à lutter 
contre l’invasion de la Renouée 
du Japon, rejoignez notre groupe 
en vous inscrivant en mairie (par 
téléphone ou par mail).
Vous serez ainsi personnellement 
prévenus de nos campagnes 
d’arrachage.

Samedi après-midi, la parade à 
roulettes a rencontré un vif succès : une 
cinquantaine d’enfants et parents ont pu 
librement circuler sur la route du Lavoret 
fermée à la circulation. Le défilé s’est 
terminé dans la bonne humeur autour 
d’un goûter « zéro déchet » offert par 
la mairie. L’objectif de cette parade est 
de faire découvrir un moyen écologique 
de se déplacer et d’inciter les enfants à 
l’utiliser pour leur trajet maison-école.

Rendez-vous 
l’année prochaine 
pour la 4e édition !
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RETOUR EN IMAGES

FEUX DE LA SAINT-JEAN

Samedi 24 juin 2023  : : Les Feux de la Saint-Jean organisés par 
les Donneurs de Sang d’Anthy et la Batterie-Fanfare « Les Flots 
Bleus » rencontrent toujours autant de succès !       

DES MARCHÉS GOURMANDS 
TOUJOURS APPRÉCIÉS

Les rendez-vous du mercredi soir plage des Recorts font maintenant 
partie des incontournables de la saison estivale. Les animations 
musicales et démonstrations de danse ont contribué à ce succès. 

Beaucoup d’enfants et jeunes ont aussi participé à la soirée jeux du 
dernier marché. 

SORTIE DES
ANTHYCHOISES

Le dimanche 8 octobre, 50 Anthychoises 
se sont rendues au Cabaret du Mont-
Blanc, à Cluses. Un repas et un spectacle 

sous le signe des années 80 ont enchantés les 
participantes : chanteurs musiciens, danseuses, 
chanteuses, se sont succédés sur scène avec 
d'incroyables costumes et de très belles voix.  
Des moments de karaoké et un espace de 
danse ont permis à celles qui le souhaitaient 
de bouger au rythme de la musique française 
et internationale :  Goldman,  Balavoine, Mylène 
Farmer,   Abba,   Tina Turner... Tous les hits des 
plus grands artistes y sont passés, et ils sont 
nombreux ! Cette journée,  organisée par le 
CCAS, fut fort appréciée de toutes. 
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PERSPECTIVES

La réhabilitation du 
centre-bourg se précise

Depuis 2020, la municipalité d’Anthy-sur-Léman planche sur le devenir 

du centre-bourg. Ce projet d’envergure prend forme.

Pour aider les élus et les habitants 
dans leur réflexion, la commune 
a confié au CAUE 74 (Conseil 

d’Architecture et d’Urbanisme 
de la Haute-Savoie)  une mission 
d’accompagnement allant de la phase 
diagnostique à la phase programmatique. 
Pour que ce projet devienne celui des 
Anthychois, une concertation publique 
s’était déroulée entre septembre et 
décembre 2021.
Les acteurs locaux ont pu bénéficier de 
différents temps et modes d’expression 
pour partager leur avis sur le projet de 
réinvestissement des bâtiments de 
l’ancienne école et la restructuration 
du cœur de village. L’objectif de la 
commune d’amorcer une dynamique 
collective a été atteint, comme le 
montre la participation importante de 
la population à travers les différents 
supports proposés à cet effet. 

Pour rappel, les habitants ont 

plébiscité, par ordre de priorité :

1/ Des commerces et services,

2/ La création d’espaces verts,  

des espaces publics 

aménagés,

3/ Une vraie vie de quartier.

Une crèche dans les 
locaux de la maternelle

L’implantation d’une crèche dans les 
locaux de la maternelle, ainsi qu’un 
cabinet médical et une salle multi- 
activités retiennent plus de 80 % d’avis 
favorables. Des attentes diverses et des 
propositions nombreuses ont également 
été faites concernant la création d’un 
commerce.

Il est donc retenu de prévoir l’implantation 
d’une activité commerciale. Le choix du 
type d’activité se fera ultérieurement, une 
fois le local livré et les aménagements 
extérieurs fonctionnels. La Chambre de 
Commerce et d’Industrie (CCI) pourrait 
accompagner la commune via un appel 
à projet.

La proposition de conserver le 
restaurant scolaire (bâtiment 2) en 
l’état, et de le dédier, par exemple, 
à des petits événements familiaux, 
soulève l’inquiétude des riverains sur 
les nuisances possibles. Il est acté que 
ce bâtiment peut trouver de multiples 
usages sans travaux conséquents, et 
qu’un encadrement de ceux-ci sera 
proposé pour éviter toutes gênes ou 
nuisances.

PERSPECTIVES

Bâtiment démolis

Bâtiments à réhabiliter pour les 
nouveaux usages identifiés

Bâtiment conservé - usages 
sans modifications
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PERSPECTIVES

Bât. 3 – Crèche et locaux associatifs

Bât. 3 – Les Laurentides
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Bât. 3 – Crèche et locaux associatifs
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Bât. 1 – Les orientations d’aménagement

Le scénario validé
Le scénario, amendé et enrichi par l’avis 

des acteurs locaux, a ensuite été soumis 

au Conseil Municipal.

L’équipe municipale a ainsi validé :
• La restructuration du bâtiment 1
• Le maintien du bâtiment 2 avec une réutilisation en l’état 

par des usages adaptés
• La restructuration du bâtiment 3 (ancienne école 

maternelle et espaces des Laurentides)
• La démolition du bâtiment 4 et du préau au bénéfice 

d’un espace public qui constituera la place centrale du 
centre-bourg.

Le bâtiment 1 accueillera :
• En rez de place : un local commercial et des espaces 

techniques et de stockage
• Au-dessus (niveau rue du Pré Vernes) : la ludothèque, 

l’espace jeunes, des locaux associatifs (Fablac)
• Sous les combles : l’appartement communal est conservé.

Le bâtiment 3 accueillera :
• En rez de parking : un cabinet médical
• Au-dessus (niveau cour) : une crèche 20 berceaux, des 
locaux associatifs et/ou communaux, une salle d’activités 
sportives et culturelles (ancienne salle d’activités 
conservée).

Les cours d’école seront ouvertes et intégreront les 
espaces publics communaux qui seront organisés en 2 
grandes entités :
• La « place du village » en partie basse du tènement, 

encadrée par la mairie, le bâtiment 1 et la rue des Ecoles
• Le « parc » en partie haute, prenant appui sur le grand 

espace vert et arboré existant.
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Chiffrage estimatif des travaux

 RÉNOVATION DU BATIMENT 1 
Total travaux en € ht 1 098 000,00 €
Coût annexes (dont MOE) en € ht 219 600,00 €

Total opération en € ht 1 317 600,00 €
Aléas (8%) 87 840,00 €

 RÉNOVATION DU BATIMENT 3  SCENARIO 1  SCENARIO 2 
Total travaux en € ht 2 180 000,00 € 1 481 000,00 €
Coût annexes (dont MOE) en € ht 436 000,00 € 296 200,00 €
Total opération en € ht 2 616 000,00 € 1 777 200,00 €
Aléas (8%) 174 400,00 € 118 400,00 €

REQUALIFICATION DES ESPACES PUBLICS
Total travaux en € ht 1 514 015,00 €
Aléas (10%) 151 401,50 €
MOE en € ht 166 541,65 €
Total opération en € ht 1 831 958,15 €

 TOTAL TRAVAUX  SCENARIO 1  SCENARIO 2 
Total travaux en € ht 4 792 015,00 € 4 093 015,00 €
Aléas 428 781,65 € 372 861,65 €
MOE estimée en € ht 522 079,67 € 446 587,67 €
(10 % total travaux + aléas)

PERSPECTIVES
Centre-bourg

PERSPECTIVES

* Coûts annexes : estimés à 20 % du montant des travaux
- Honoraires équipe de maîtrise d’œuvre : architecte + Bureau d'Etudes Techniques (BET) fluides 
 + Ordonnancement, Pilotage et Coordination (OPC)
- Diagnostics (amiante, plomb)
- Système de Sécurité Incendie (SSI) + bureau de contrôle
- Relevé topographique au format dwg + bâtiment + élévation des façades

Précisions : 

Scénario 1
Description sommaire des interventions :
• Curage de l’intégralité des aménagements intérieurs 

existants/dépose des doublages
• Remplacement des menuiseries extérieures (dépose 

complète)
• Reprise isolation sous toiture
• Isolation thermique par l’extérieur
• Reprise de l’ensemble des aménagement intérieurs
• Reprise à neuf de l’ensemble des installations fluides
• Ventilation double flux
• Chauffage Pompe à chaleur PAC air/eau

Scénario 2
Description sommaire des interventions : 
• Démolition partielle d’aménagements intérieurs (suivant 

nouveaux aménagements)
• Préservation de l’ensemble des menuiseries extérieures
• Reprise isolation sous toiture
• Raccords d’ITI – isolation thermique intérieure (existante) 

préservée
• Reprises ciblée des aménagements intérieurs
• Préservation des équipements existants (production, 

émetteurs et réseau de chauffage notamment)
• Ventilation simple flux
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PERSPECTIVES

Planning prévisionnel des consultations 

Un travail prospectif incluant 
l’ensemble des projets en 
cours et à venir (pôle sportif, 

sécurisation voiries, Espace du Lac…) 
est conduit par la commission finances. 
L’objectif étant d’opérer par phasage 
les investissements liés à ces travaux, 
en tenant compte des priorités, des 
opportunités de financements extérieurs, 
et in fine de la capacité de la commune 
à entreprendre sans «  alourdir  » son 
taux d’endettement… En bref, mettre 
en œuvre ces projets de manière 

responsable.
La crèche, la ludothèque 
intercommunale et le local jeunes 
sont des équipements relevant de la 
compétence Petite enfance – Enfance 
– Jeunesse, exercée depuis 2007 par le 
SISAM (Syndicat Intercommunal  Sciez-
Anthy-Margencel). Les aménagements 
liés à ces locaux seront portés par ce 
dernier. 
En parallèle des études et chiffrages 
menés par le CAUE74, la commune a 
mandaté le SYANE (le service public de 

la distribution d'électricité et de gaz sur 
le département de la Haute-Savoie) pour 
la réalisation d’une note d’opportunité 
d’un réseau de chaleur sur le secteur 
centre-bourg, en lien avec l’étude 
photovoltaïque menée conjointement 
par la centrale villageoise d’énergie  ; 
cette étude ayant vocation d’aide à la 
décision quant au scénario retenu pour 
le bâtiment 3. 

Lexique

AMO
L’Assistance Maîtrise d’ouvrage se met au service du maître 
d'ouvrage (la commune) dans le souci de l'aider à remplir 
ses obligations légales et réglementaires. Cette aide va 
prendre la forme d'une assistance dans la mise en place des 
procédures, la réalisation, le pilotage d'études et l'appui à la 
conduite de projet. Son rôle est de faciliter la coordination de 
projet.

MOE 
Un Maître d’œuvre est la personne ou le groupement de 
professionnels qui assure la production du projet dans le 
respect des délais, du budget et de la qualité attendue. 
Les compétences attendues sur ce projet portent sur les 
bâtiments et les espaces extérieurs.

Phasage des investissements

À l’issue de la présentation et de 
l’approbation de ces éléments en 
conseil municipal, le 16 octobre 

dernier, la commune est autorisée à 
lancer la consultation d’une Assistance 
à Maîtrise d’Ouvrage (AMO).
Une fois retenu courant du premier 
trimestre 2024, l’AMO aura pour mission 
de reprendre le cahier des charges 

préalablement établit par le CAUE 74, 
et dans l’échange avec les élus, de le 
modifier si nécessaire avant le lancement 
de la consultation d’un Maître d’Œuvre 
(MOE), qui elle, interviendra au plus tard 
fin du premier trimestre 2024. 
À l’issue seulement de ces étapes, la 
partie plus « opérationnelle » du projet 
pourra débuter.

Un planning prévisionnel sera élaboré, 
incluant concertation portant sur 
l’aménagement et les équipements 
espaces extérieurs, vous sera alors 
communiqué.
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Règles d’urbanisme : Petit rappel
Toutes modifications visibles sur une maison 
(ravalements façades, changement des ouvertures, 
des tuiles, ajouts de fenêtres, portes) ou annexes et 
ou terrain fait l’objet d’une demande d’autorisation 
d’urbanisme (DP ou PC) Toutes les demandes 
d’autorisations doivent être déposées avant la 
réalisation.

1

3

4

5

2
6

6

9

10

7

8

Je veux poser des panneaux solaires

Je souhaite clôturer mon terrain (en secteur protégé ou délibération de la mairie)

Je souhaite modifier la façade de ma maison (changer les fenêtres, 
refaire l'enduit, mettre des volets)

Je souhaite changer la destination des locaux sans modifier 
la structure porteuse du bâtiment ou sa façade

Je souhaite changer la destination des locaux et modifier la structure porteuse 
du bâtiment et de sa façade

Je souhaite construire une annexe (abris de jardin, piscine)

Je souhaite réaliser une extension (agrandissement de la construction existante 
présentant un lien physique et fonctionnel avec celle-ci)

Je souhaite construire ma maison

Je souhaite démolir un bâtiment (en secteur protégé ou délibération de la mairie)

Je souhaite diviser mon terrain

3

4

5

2

6

9

10

7

8

1 Déclaration préalable

Déclaration préalable

Déclaration préalable

Déclaration préalable

Déclaration préalable

Déclaration 
préalable

Déclaration 
préalable

Permis de construire

Permis de construire

Permis de 
construire

Permis de 
construire

Permis de 
construire

Permis de 
démolir

Le service urbanisme 
est à votre disposition 
pour tous renseignements 
complémentaires

Ces rencontres seront l’occasion de vous informer et d’échanger 
sur les orientations du "Projet d’Aménagement et de Dévelop-
pement Durable Intercommunal" (PADDi). Ce document-clé sera 
concrètement traduit d'ici 2025 en règles d’utilisation des sols.
Les orientations qui seront présentées ont été définies par les 
élus et la société civile, et placent la transition écologique au 
cœur du projet. Elles ont été définies après l’identification des 
grands enjeux en matière d’urbanisme et d’aménagement du 
territoire, sur la base d’un diagnostic réalisé en 2022.

Plus d’informations : www.thononagglo.fr – Tél. 04 50 31 25 00

RÉUNIONS PUBLIQUES Projet d'aménagement intercommunal
De nouvelles réunions publiques sont programmées dans 
le cadre de la procédure d’élaboration du PLUi-HM (Plan 
Local d'Urbanisme Intercommunal Habitat et Mobilité) de 
Thonon Agglomération, qui porte sur les 25 communes du 
territoire. 

Jeudi 30 novembre 
à 19h à l’Espace Tully à Thonon-les-Bains,

Jeudi 7 décembre 
à 19h à la salle du Coteau à Douvaine.

VIE COMMUNALE

VIE COMMUNALE
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FINANCES

PLACEMENTS 
DE FONDS

TAXE FONCIÈRE

Révision des contrats

5 véhicules utilitaires Peugeot pour les 

Services Techniques Municipaux, à savoir :

• 1 Expert,

• 1 Boxer,

• 3 Partner électriques.

La Commune était engagée jusqu’en mai 2023. Le coût 

global de ces locations s’est élevé à 118 065 €.

Après un état des lieux des véhicules, 3 d’entre eux étant 

100% électriques, il convenait de changer les batteries.

Aussi et afin de réduire l’impact environnemental,  

il a été décidé :

- de racheter les véhicules Peugeot Expert et Boxer pour un 

montant de 7 975 €,

- d’acquérir 2 véhicules Ford Transit neuf bio-éthanol, pour 

un montant total de 47 703 €,

- d’acquérir 1 véhicule Toyota E-Proace 100% électrique, pour 

un montant de 36 210 €.

Soit un investissement total de 91 888 €.

En faisant le choix d’investir au lieu de louer, la Commune réalisera sur les 5 prochaines années, 

les économies suivantes :  Flotte automobile : 26 177 €         Téléphonie : 34 212 €

Le matériel de téléphonie pour la Mairie et le Centre 

Technique Municipal, regroupant les Services Techniques 

Municipaux ainsi que la Police Municipale. 

La Commune était engagée jusqu’en septembre 2023. Le 

coût global de cette location s’est élevé à 45 360 € auquel 

s’ajoutait les abonnements mensuels téléphonie/internet, 

d’un montant de 686 €.

Compte tenu du montant de la location et de la future 

fermeture des lignes « cuivre », il a été décidé, suite à une 

consultation, de contracter avec l’entreprise Vidéocom afin :

- d’acquérir du matériel neuf, pour un montant de 11 148 €,

- de bénéficier d’un abonnement «  fibre optique  » pour la 

Mairie et «  starlink  » pour le Centre Technique Municipal 

(bâtiment ne pouvant matériellement pas être relié à la fibre 

optique), pour un montant mensuel de 494 €.

Les futurs aménagements ayant pris du retard, la Commune 

a décidé de placer les fonds relatifs à la vente des terrains 

de tennis et du stabilisé :

- Un premier placement d’un montant de 1 500 000 € a été 

effectué le 1er juillet 2023 pour une durée de 6 mois,

- Un second placement d’un montant de 1 000 000 € a été 

effectué le 1er novembre 2023 pour une durée de 6 mois.

Ces placements permettront à la Commune de 
percevoir des recettes supplémentaires d’un 
montant de 39 625 € et de financer d’autres 
projets.

Vous avez été nombreux à recevoir vos avis de Taxe 

Foncière 2023. Pour rappel, la Commune a décidé de 

conserver les taux de 25,60 % pour la Taxe Foncière 

Bâti et 25,14 % pour la Taxe Foncière Non Bâti. 

L’augmentation que vous constatez est dûe à 

l’augmentation de 7,1% des valeurs locatives 

cadastrales. Cette augmentation est basée sur 

l’indice des prix à la consommation harmonisé.

En 2018, la commune
 avait décidé de louer :

En 2023 : de nouveaux contrats

VIE COMMUNALE 13



VIE COMMUNALE

ACCUEIL DE JEUNES 
EN SERVICE CIVIQUE

SOLIDARITÉ

Le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) a eu 
l’opportunité de proposer une mission de Service 
Civique, en lien avec l’association Service Civique 
Solidarité Seniors (SC2S). Cette association veut 
développer un service civique « de qualité et porteur 
de sens », autour de 4 enjeux pour le Grand Age  : 
rompre l’isolement, aider à bien vieillir, promouvoir 
les métiers du grand âge, développer durablement 
la solidarité.

Une démarche de réflexion commencée en 2022 a permis au CCAS 

de définir les missions attendues et de recruter une jeune qui sera 

présente pendant 8 mois. A raison de 28h par semaine, elle sera au 

service des personnes âgées, et leur proposera des temps de convivialité. 

Elle pourra se rendre au domicile des aînés qui le souhaiteront pour 

passer un temps de partage avec eux. Elle vous accueillera également 

dans une salle mise à disposition par la mairie, pour des temps collectifs 

ou individuels.  

Habitants d’Anthy, si vous 

pensez à une personne âgée 

isolée autour de vous, à qui une 

visite ferait plaisir, qui voudrait 

rencontrer d’autres personnes, 

qui n’oserait pas nous solliciter, 

dites-le nous !

Visites à domicile

Bonjour  ! Je m’appelle Jade et 
suis en Service Civique au sein du 
CCAS à partir de Mi-Novembre. 
Je serai présente à Anthy jusqu’en 
Juillet 2024 et disponible pour 
des visites à domicile dans le but 
d’égayer les journées de nos aînés. 
Au programme  : balade, lecture, 
jeux de société, discussions, 
pâtisserie et bien plus en fonction 
de vos envies et de vos besoins. Je 
suis également disponible pour 
vous aider à participer à la vie du 
village, comme les marchés, les 
activités du Point Rencontre…
Si vous souhaitez profiter de ces 
visites, veuillez contacter l’accueil 
de la mairie, qui me fera passer 
vos coordonnées. J’espère vous 
voir bientôt !

Service civique  : engagement volontaire 
et citoyen réservé aux jeunes de 16 à 25 
ans, pour une durée de 6 à 12 mois. Les 
jeunes reçoivent une indemnité, suivent des 
formations et sont suivis par un tuteur. 

AIDE AUX DEVOIRS

En Avril dernier, le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) avait 

proposé des temps d'aide aux devoirs à une dizaine d'élèves. Des 

bénévoles s'étaient mobilisés une ou deux fois par semaine pour 

accompagner les enfants dans la réalisation de leurs devoirs. Cette aide, 

fort appréciée des enfants, des parents et des enseignants, est reconduite 

cette année et reprendra après les vacances scolaires de Toussaint. 

Plus nous sommes nombreux, plus nous pouvons faire de l'individuel 

avec les élèves qui en ont besoin. L'aide aux devoirs est proposée à 

l'école,  les mardi et jeudi de 16h30 à 17h30. 

Si vous avez du temps à donner et envie d'aider, contactez l'accueil de 

la mairie, qui transmettra vos coordonnées au CCAS.
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TRAVAUX
Réfection du chemin du Marais : 
Le chemin du Marais reliant directement 

le groupe scolaire au centre du village 

avait besoin d’une remise en état. Ce 

chemin piéton non ouvert aux véhicules 

motorisés ne nécessitait pas le recours à un 

revêtement bitumeux. Le choix du stabilisé 

clair répondait aux exigences de circulabilité 

par les modes doux tout en assurant la de-

imperméabilisation du sol.

La voie continuera d’assurer sa fonction de 

lien sécurisé entre les activités scolaires, 

festives et le centre-bourg.

Parking du port des Pêcheurs :
Les travaux des espaces verts du parking 

du port des Pêcheurs ont été mis en pause 

durant la saison estivale. Ils reprendront cet 

automne avec l’ajout de plantes arbustives 

au-dessus des murs et dans les îlots 

d’extrémités, ainsi que l’engazonnement le 

long du chemin privé.

Le parking sera probablement fermé un 

certain temps cet hiver pour permettre la 

remise en état et la stabilisation du sol en 

gravier, fortement sollicité cet été.

VIE COMMUNALE

LES ESPACES VERTS FACE À 
L’ÉVOLUTION CLIMATIQUE

Cet été, comme le précédent et probablement comme 
le prochain, aura été chaud et sec. Les plantes 
arbustives et les vivaces situées près des voiries, ainsi 
que les arbres ont beaucoup souffert. Les collectivités 
sont contraintes à revoir leurs aménagements. Les 
secteurs fortement éprouvés ou non adaptés à cette 
nouvelle problématique d’évolution climatique vont 
vraisemblablement être modifiés. 

Pour avancer sur cette problématique, des zones d’essais ont été 

réalisées : 
 

 f En dessous de la salle des fêtes, le fleurissement en bulbes printaniers 

suivi d’une prairie à fauche tardive a animé l’espace jusqu’à mi-juin. 

Les interventions de tonte n’ont débuté qu’au cours du mois de juillet. 

Aujourd’hui, la végétation se met tranquillement en place pour le 

printemps. 
 

 f Derrière le rucher communal, sous le groupe scolaire, une prairie en 

plantes mellifères a eu bien du mal à s’installer en raison des conditions 

climatiques. Cependant, nous restons optimistes pour la saison 

prochaine, un certain nombre de vivaces et de graminées semblent 

avoir pris le dessus et l’espace vert s’est bien regarni sur cette fin d’été.
 

 f Le fauchage de bord de voirie, comme chaque saison, se déroule en trois 

phases  : la première passe dite de sécurité qui se limite à une bande 

de broyage en bord de voirie  ; le second passage est intervenu assez 

rapidement dans la saison en raison des conditions de sècheresse et du 

risque d’incendie à proximité des voies de circulation ; le dernier passage 

interviendra cet automne et concernera l’espace public dans son 

intégralité. Les agents du service technique ont déjà commencé cette 

opération partout où le recours aux engins motorisés n’est pas possible.

TERRAIN MULTISPORT

Cet été, a pris place près du skate-park, le nouveau 

terrain multisport qui remplace ainsi l’ancien aména-

gement Agorespace du centre village.
Ce terrain répond désormais à toutes les exigences en matière 

de sécurité et reprend l’ensemble des activités déjà présentes 

dans l’ancien Agorespace. Il s’inscrit dans un projet de parc 

multi-activités accessible pour tous les publics. 

Cet automne, quelques places de parking seront ajoutées par 

les services techniques de la commune pour augmenter la 

surface d’accueil. A noter, qu’il est aussi possible de stationner 

sur l’espace engazonné le long de la route des Cinq Chemins.

VIE COMMUNALE 15



VIE COMMUNALE

PLAINE DE JEUX 

DES HUTINS

Le Syndicat Intercommunal Sciez Anthy 

Margencel (SISAM) a financé l’achat des 

arbres et du mobilier (tables et bancs), 

les services techniques de la commune 

d‘Anthy-sur-Léman ont choisi les 

végétaux et défini leurs emplacements 

en tenant compte de la répartition 

envisagée du mobilier. Des essences 

locales ou résistantes aux évolutions 

climatiques ont été retenues. L’EARL 

pépinières Matringe située à Brenthonne 

a donc fourni :

 f 3 érables champêtres (acer 

Campestris)

 f 3 érables  (Acer Freemanii ‘Autumn 

blaze’, Ginnala et Pseudoplatanus)  

 f 1 tilleul argenté (Tilia Tomentosa)

 f 1 hêtre commun (Fagus Sylvatica)

 f 1 copalme d’Amérique (Liquidambar 

Styraciflua)

 f 3 charmes pyramidales (Carpinus 

Betulus Fastigiata)

 f 1 orme de Sibérie (Ulmus Pumila) 

qui n’a pas résisté cet été aux fortes 

chaleurs et aux épisodes venteux, il 

sera remplacé cet automne par une 

autre essence.

Une réflexion est d’ores et déjà engagée 

pour relier le plus judicieusement par des 

modes doux la plaine de jeux ainsi que le 

futur pôle sportif avec le village d’Anthy, 

le hameau de Séchex et le collège 

« Théodore Monod ».

Lors de l’aménagement du skate-park, des mouvements de terrain avaient été créés. Ces profils 
ont été adoucis pour permettre l’accueil des jeux d’enfants. Des places de parking avaient 
également été aménagées le long de la route des Esserts pour accueillir les utilisateurs du 
site et les agents de la commune de Margencel avaient réalisé la clôture le long de la route 
des Cinq Chemins. Il ne restait plus qu’à arboriser ce lieu et y ajouter du mobilier urbain pour 
créer de meilleures conditions d’accueil du public.
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Tout, tout, tout, nous savons tout sur rien, rien, rien. Qu’il est 
compliqué de faire partie d’une minorité, se voulant être 
constructive en évitant l’opposition systématique, quand la 
majorité fait peut-être de son mieux mais sans y inclure l’en-
semble des élus  ; où est la concertation, pourtant maître-
mot de leur campagne en 2020, où sont les réunions ou 
commissions (hors conseils municipaux) d’information et de 

travail entre tous les élus sur des sujets relatifs à la collec-
tivité et permettant ainsi une réflexion concertée  ? Nous y 
sommes pourtant favorables.

Jennifer Jacquier, Jean-Louis Sappey, 
Sandrine Ruche et Christine Bondaz

passioncommune.anthy@gmail.com – 06 20 95 55 90

TRIBUNE LIBRE OPPOSITION MUNICIPALE  

ANTHY PASSION COMMUNE

- Les P’tits lecteurs, 0-3 ans et leurs nounous et/ou parents : 
chaque premier mardi du mois, de 10 h 15 à 11 h, des petites 
histoires, des chansons sont proposées. L’occasion de 
découvrir ensemble le livre pour bébés.

- Les Ateliers philo sont reconduits avec les élémentaires 
CE1, CE2, CM1 et CM2 depuis fin septembre. Sont prévues 
6 séances minimum, espacées de trois semaines environ  : 
une question, des réponses, prendre la parole, écouter les 
autres, argumenter ses réponses. Des moments riches pour 
tous.

- Les Croq’voyages ont repris avec le jeudi 19 octobre un 
Croq’voyages dédié à l’Irlande. Une belle réussite grâce à la 
participation active des enfants et des mamans. Un grand 
merci à Hélène pour ses légendes irlandaises  et à Julien 
pour l’animation musicale avec sa guitare.

- Le samedi 9 décembre la médiathèque participera avec 
Anthy Evénements et le Sou des écoles à « Noël à Anthy ». 
rendez-vous à 16h pour les Contes de la mère Noël 
présentés par la Cie l’Arbre aux griottes.

- Les Ateliers tricot ont repris tous les jeudi à 16 h 45. 

S’ouvrir sur le monde à la Médiathèque

Horaires d‘ouverture
Lundi : 14h30 - 17h30
Mercredi : 14h30 - 17h30
Fermé le mercredi pendant les vacances scolaires
Jeudi : 14h30 - 18h30
Samedi : 9h30 - 12h15

MÉDIATHÈQUE / TRIBUNE LIBRE

Un automne avec Prévert
Dimanche 12 novembre, à 17 h, dans la grande salle de 
l’Espace du Lac, le spectacle « Un automne avec Prévert ». 
Le ténor Aurélien Reymond Moret et Jean-Michel 
Sonnerat, accordéoniste, ont créé pour vous un spectacle 
en chansons, musique et poésie présentant des textes 
de Prévert et des musiques du célèbre Vladimir Cosma. 
De plus, les enfants de l’école élémentaire répètent et 
chanteront ensemble, pour notre grand plaisir, avec l’aide 
d’Aurélien.
Entrée gratuite suivi d’un apéro préparé par le Sou des 
écoles.
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ENFANCE ET JEUNESSE

LES SKATE-PARKS 
METTENT L’ART URBAIN 
À L’HONNEUR ! 

En fin de matinée, Gérald GANTIN 
a présenté sa réalisation. C’est un 
clin d’œil à la ville de Sciez et sa 

proximité du lac Léman qui associe une 
thématique street au fond bleu d’une eau 
transparente et lumineuse. Le public et 
les invités présents ont découvert cette 
création animée de démonstrations 
impressionnantes réalisées par des 
skateurs professionnels venus participer 
à cette célébration.

La suite s’est tenue tout au long de 
l'après-midi, au skate-park d'Anthy-sur-
Léman. Ici le gris du béton a laissé place 
à l’univers coloré de l'artiste marseillaise.

Cet après-midi a été rythmée par des 
démonstrations spectaculaires, des 
concours avec remise de lots, une 
animation musicale, un foodtruck et 
même des murs d'expression pour les 
enfants et les jeunes qui souhaitaient 
s’initier au graff.

C’est à Nicolas DROZ, moniteur de 
skateboard, que le SISAM a confié 
l'organisation de cet événement skate et 
graff. Cette journée, unique, a permis de 
mettre en avant le talent des artistes et 
de rassembler les passionnés de skate-
board, les amateurs et les curieux pour un 
moment de fun et de convivialité.

Ce fut également l’occasion pour Fatima 
BOURGEOIS, Présidente du SISAM et 
Isabelle ASNI-DUCHÊNE, en sa qualité de 
Vice-Présidente du SISAM, de remercier 
les financeurs, les partenaires et les élus 
locaux pour leur participation et leur 
soutien sur ces projets.
Mme Chrystelle BEURRIER, Conseillère 
Départementale, était présente pour 
saluer les performances des artistes 
graffeurs et des skateurs et célébrer la 
valorisation des deux sites autour d’un 
verre de l’amitié.

ENFANCE 
ET JEUNESSE

Un événement exceptionnel a eu lieu 
aux skate-parks du SISAM le samedi 
9 septembre. Cette journée, renom-
mée Urban Fest, était dédiée à l’em-
bellissement des sites de Sciez et 
d’Anthy-sur-Léman. 
En effet, pour sublimer ces lieux, les 
élus du SISAM ont souhaité en faire 
de véritables lieux d’expression de 
l’art urbain. 
Ils ont fait appel à deux artistes 
confirmés, Gérald Gantin sur le site 
de Sciez et Chloé Bernard sur celui 
d’Anthy. Chacun a investi son espace 
à la fin du mois d’août pour nous li-
vrer une œuvre singulière inspirée 
par la créativité des artistes et l’iden-
tité propre à chaque site.

18



ENFANCE ET JEUNESSE 

PORTRAIT 

Chloé Bernard
Née à Nice, Chloé Bernard est arrivée 
à Marseille lorsqu’elle avait 17 ans pour 
étudier les Beaux-Arts. Elle a commencé à 
skater lorsqu’elle avait 13 ans en faisant du 
« street » puis elle a poursuivi avec le Bowl, 
notamment celui de Marseille. Mais Chloé 
Bernard n’est pas uniquement une skateuse 
de haut niveau, c’est également une artiste 
(elle peint depuis qu’elle est petite), une 
tatoueuse et une spécialiste du design 
graphique. Skateuse professionnelle, Chloé 
Bernard est sollicitée partout à travers le 
monde et fera partie des membres du jury 
lors des JO de Paris 2024. Malgré ce palmarès 
et ces nombreuses cordes à son arc, Chloé 
Bernard reste une personne accessible et 
sympathique qui vit pour ses passions.

UN LIEU DE LOISIRS POUR TOUS : 
LE SKATE-PARK D'ANTHY 

À Anthy, le skate-park ne se limite pas aux amateurs de skateboard, il est 
devenu un espace de rencontre et de loisirs ouvert à tous. En plus des 
installations existantes telles que les modules de jeux enfants, des bancs 
et des tables de pique-nique ont été installés à la fin du mois d’août.
 Le skate-park devient un véritable lieu de détente et de loisirs pour toute 
la famille. Que vous soyez amateurs de skateboard ou simplement à la 
recherche d'un endroit agréable pour passer du temps en plein air, le 
skate-park d’Anthy est l'endroit idéal pour se divertir et se détendre.

ABCJ : UN NOUVEAU BUREAU ET UNE NOUVELLE DIRECTION

Lors de la séance de son Assemblée Générale en date du 
samedi 10 juin 2023, l’Association Bas Chablais Jeunes a 
procédé au renouvellement du bureau désormais composé 
comme suit :
- Présidente : Ingrid BEN SAÏD, réélue 
- Vice-Présidente : Coline DELATTRE
- Trésorier : Julien EPICOCO 
- Trésorière adjointe : Sara DE LA IGLESIA 

- Secrétaire : Helena DENIS
- Membres actifs : Virginie CARON et Brice CAROLLO 
- Laurent LOYER, qui était le directeur de l'ABCJ depuis 

février 2018, a récemment saisi une autre opportunité 
professionnelle. Il a été remplacé par Vincent SÉGAUD, qui 
occupait le poste de coordinateur jeunesse à l'ABCJ depuis 
plusieurs années.
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VIE ASSOCIATIVE

ANTHY ÉVÉNEMENTS 

BATTERIE-FANFARE

VIE 
ASSOCIATIVE

Un nouveau comité 
Au terme d'une belle saison estivale 2023, une page de 

l'association se tourne. 

Le comité remercie Jean-Pierre Choquel ainsi que les 

membres qui l'ont accompagné pour les différents événe-

ments proposés. Suite à l'Assemblée Générale, le nouveau 

comité d'Anthy Événements est le suivant : Marie Bonnet 

(Présidente), Jennifer Jacquier (Vice-Présidente), Anthony 

Denonfoux (Trésorier), Patrick Penet (Vice-Trésorier), Coryne 

Van Brabant (Secrétaire), Jérôme Bondaz, Bernard Gaborit, 

Pacôme Paladel, Jacky Tribut et Florian Bourdin (membres). 

Pour cette fin d'année, Anthy Évènements propose le samedi 

9 décembre, une animation autour du père Noël, ainsi que la 

buvette éphémère de Noël en partenariat avec d'autres as-

sociations anthychoises. Une rencontre avec les associations 

et les bénévoles vous sera proposée, courant février, afin de 

vous présenter les événements 2024 pour lesquels nous au-

rons besoin de votre soutien : apéro des Anthychois et fête 

du lac principalement. 

Vous pouvez nous joindre (et nous rejoindre) : 

anthy-evenements@outlook.com

ATEL SKI

Ski du mercredi après-midi
La rentrée des classes vient d'être faite et la saison de ski 

2024 s'annonce. 

Les petits skieurs attendent la neige avec impatience ! 

Lors de la permanence pour les inscriptions le lundi 16 oc-

tobre, 34 enfants se sont inscrits.

Une fiche de renseignements a été remise aux enfants 

scolarisés et affichée au tableau réservé à l'ATEL. Les sco-

laires sont de plus en plus nombreux à pratiquer le ski. 

Aussi, afin de toujours mieux les encadrer, l’ATEL cherche 

des volontaires libres le 1er trimestre 2024, soit 10 sorties. 

A très bientôt. 
Cathy et Alice

Les membres de la batterie-fanfare "Les Flots Bleus" remercient chaleureusement les 

anthychois de leur présence lors des feux de la Saint-Jean, manifestation coorganisée 

avec les Donneurs de Sang. La batterie-fanfare était également présente cet été lors 

des marchés gourmands sur la plage des Recorts, lors du festival des Batteries-Fanfares de 

Haute-Savoie aux Gets, ainsi qu’à la traditionnelle fête folklorique à Arêches Beaufort (73). 

Un bel automne musical
La rentrée s’est bien passée pour la batte-

rie-fanfare. L’Ecole de Musique, en parte-

nariat avec la Municipalité et l’Ensemble 

Musical de Sciez, a repris cette année un 

cours d’éveil musical les mercredis matin 

avec 8 enfants de maternelles.

Les enfants de l’école élémentaire ont 

pu rejoindre l’orchestre dans l’école pen-

dant la pause méridienne des lundis. L’or-

chestre dans l’école, compte cette année 

9 élèves. Il reste quelques places pour 

les retardataires pendant la pause méri-

dienne des lundis midi. 

6 musiciens ont été décorés de la médaille 
anniversaire de la Fédération des Batte-
ries Fanfares de la Haute-Savoie pour ser-
vice rendu

Pour les autres, collégiens, adultes prêts 

à découvrir ou à redécouvrir la musique à 

sons naturels, vous pouvez contacter les 

responsables de la batterie-fanfare ou 

les rejoindre tous les jeudis soir dès 20h 

à la salle de musique au sous-sol de l’Es-

pace du Lac lors des répétitions.  

Le samedi 18 novembre, la batterie-fan-

fare organise son loto de Sainte-Cécile, 

dès 20h, à l’Espace du Lac. Les musiciens 

vous attendent nombreux.

VIE ASSOCIATIVE

Aubade le jeudi 28 septembre pour 
fêter les 50 ans de la fédération des 
batteries fanfares de Haute- Savoie
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La 8e Anthychoise aura lieu 
le 17 mars prochain

Cette année, les Courant’hys ont eu 

le plaisir d’organiser la 7e édition de 

l’Anthychoise le weekend du 18/19 

mars avec plus de 400 inscrits, toutes 

courses confondues. 

Le comité d’organisation (15 personnes) 

a déjà débuté les préparatifs de la 8e 

édition qui aura lieu le dimanche 17 

mars 2024 (jour de la Saint-Patrick !). 

Plus récemment, en septembre, les 

Courant’hys ont tenu un point relais 

à la plage des Recorts dans la nuit 

du samedi 23 au dimanche 24 et cela 

jusqu’au petit matin pour la course de 

la Run Mate (course en relais et par 

équipe autour du lac). Ses membres ont 

encouragé les équipes engagées et les 

ont ravitaillées en boissons chaudes !

Enfin, les Courant’hys ont accueilli l’As-

semblée Générale de la Commission 

Running 74, fin septembre, à l’Espace 

du Lac. 

Une quarantaine d’organisateurs de 

courses à pied du département étaient 

réunis, ainsi que les membres de cette 

commission afin de discuter notam-

ment du calendrier des courses 2024. 

Le comité remercie Madame le Maire, 

Isabelle Asni-Duchêne, et Christine Jac-

quier, adjointe, pour leur présence.

COURANT'HYS

SOU DES 
ÉCOLES
Pour cette nouvelle année, malgré 

le départ de plusieurs membres, 

dont la présidente et la vice-pré-

sidente (encore merci à elles pour 

leur énergie et leur générosité, 

sans lesquelles rien n'aurait été 

possible), nous comptons faire 

aussi bien que les années précé-

dentes ! 

D’abord, continuer à soutenir les 

équipes pédagogiques dans leurs 

projets. Cette rentrée, chaque 

classe se voit dotée d’un bud-

get de 500€, récoltés lors de nos 

précédentes actions. Merci à tous 

ceux qui ont participé !

En parallèle, proposer des mo-

ments festifs, des jeux, des anima-

tions… L’école, ce n’est pas que du 

travail !

Nous souhaitons également créer 

du lien entre les parents et les faire 

participer autrement à la scolarité 

de leurs enfants.

Tout cela demande du temps, des 

idées, du savoir-faire… Nous cher-

chons des parents pour intégrer 

l’équipe, même de façon ponc-

tuelle. 

N’hésitez pas à nous contacter : 

soudesecoles-anthy@hotmail.fr 

Vous nous serez très utiles, 

mamans comme papas !

DAMIER CLUB DU LÉMAN

un Open de qualité
Le Damier Club du Léman a organisé son 3e Open du Léman de Jeu de 

Dames du 9 au 15 juillet. Pour la 2e édition consécutive, Damien D'Em-

merez De Charmoy, jeune joueur de 19 ans du club de Bourgoin-Jallieu a 

remporté cette compétition.

Les participants venus de toute la France ont apprécié les conditions de 

jeu, le calme et une salle spacieuse.

Durant cette semaine ensoleillée, chacun a pu profiter de la proximité du 

lac Léman pour se ressourcer après des parties de jeu demandant beau-

coup de concentration. Balades, photographies, baignades, fête des filets 

de perches, tous ont été enchantés de l'accueil anthychois.

Rendez-vous l'année prochaine du 6 au 13 juillet 2024.

Contact : Patrick Kopp : 06 69 44 29 64

president@damierclubduleman.org  https://damierclubduleman.org
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Le Fablac est un LABoratoire de FABri-

cation (FABLAB) numérique. Depuis 2015, 

le Fablac est soutenu par la mairie d'An-

thy-sur-Léman qui met à disposition de 

l’association des locaux.

L'atelier du Fablac propose aux usagers 

différentes machines pour la réalisation  de 

leurs projets ou prototypes. Actuellement, 

il dispose de 3 imprimantes 3D FDM, une 

imprimante 3D résine, 1 découpe laser, 

une fraiseuse CNC, une découpeuse vi-

nyle, un labo d'électronique (oscilloscope 

numérique, analyseur de signaux, alimen-

tations delaboratoire, arduino, Rasberry Pi, 

postes de soudure), robots, ROV (drône 

sous-marins), ordinateurs recyclés avec 

logiciels libres (modélisation 3D, 2d) et une 

ressourcerie avec différentes pièces déta-

chées informatiques et électroniques.

Ouverture tout public le lundi 15h-18h, 

mardi 20h – 23h  (ou sur rendez-vous). 

D’autres ouvertures sont possibles pour 

les membres formés et autonomes sur 

les machines.

contact@fablac.fr 

Adhésion : 60 €/an.

L’adhésion donne accès à une formation 

sur une des machines du Fablac.

FABLAC 
Des ateliers pour tous les âges

FLASH DANSE  
Cours 2023-2024 

Les petits ateliers du mercredi (6-10 ans)
Cette année trois stages sont proposés :

Octobre : 18/10

• Robotique, algorithmes, programmation autour d'activités lu-

diques.

• Découverte et utilisation des outils du Fablac : gravure et 

découpe laser/soudure/robots pédagogiques/objets 

techniques

• Initiation Escape game : codage/décodage/sciences et dé-

marche scientifique.

Novembre/décembre : 8/11 - 15/11 - 22/11 - 29/11 - 6/12 - 13/12

• Mon projet/ma création avec les outils du Fablac

• Projet technique/projet personnel ou collectif/robotique/es-

cape game

Avril/mai 2024 : 3/04 - 10/04 - 15/05 - 22/05 - 29/05 - 4/06 

+ option jeudi 20/06

• Mon projet/ma création avec les outils du Fablac (suite ou nou-

veau projet)

• Projet scientique / démarche investigation

Inscription obligatoire par mail : mc.cosson@orange.fr

Coût : Forfait de 70 € /stage + adhésion au Fablac (60 €)

Le "Club des jeunes Makereuses" 
(collège – lycée), le lundi 18h-20h
Il s’agit d’ateliers pratiques basés sur un apprentissage collaboratif 

par le « faire ensemble ». Ainsi, les jeunes pourront rapidement 

réaliser quelque chose de concret.

Objectifs et technologies abordées :

- découvrir et se former aux techniques de fabrication numérique, 

du dessin à la réalisation d’objets ;

- sensibiliser et encourager les jeunes au « faire par soi-même » ;

- sensibiliser au recyclage et au développement durable ;

- comprendre les enjeux et le rôle des fablabs dans la société.

Technologies abordées : 

dessin vectoriel, dessin 3D, programmation avec Python Impres-

sion 3D, découpe laser, Arduino, RaspberryPi.

Inscription par mail : contact@fablac.fr

Coût : 100 € (adhésion au Fablac incluse) 

+ éventuellement frais de matériel 

pour projet personnel.

JOUR HORAIRE COURS LIEU INTERVENANT

LUNDI 
19h30-20h45 SALSA débutants 

Laurentides Esther
20h50-22h05 ROCK débutants  

MARDI 
19h30-20h45 KIZ débutants 

Gymnase Sophie et José
20h50-22h05 KIZ inter   

MERCREDI 

19h-20h15  WCS basic
Laurentides
 

Vivien MEUBLAT20h15-21h30 WCS techn. et variations 

21h30-22h45 WCS technique, variation, musicalité 

JEUDI 
20h à 21h15 BACHATA inter (bonnes bases) 

Gymnase
Mickael MARQUES 
et Esther en alternance21h15 à22h30 SALSA porto (connaissances de la base requises)

VENDREDI   
19h15-20h30 BACHATA débutants

Gymnase Esther
20h35-21h50 SALSA inter   

Chaussures de ville STRICTEMENT INTERDITES

Renseignements et réservations : 06 14 77 34 17

LIEUX :

*Les Laurentides : rue de la Tiolettaz

*Gymnase : salle habituelle Espace du Lac
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LES ANCIENS COMBATTANTS

Roland TAVERNIER

Né en 1941 à Paris, sa passion était la 

conduite et il embrassa une carrière 

de chauffeur de poids lourds. À 20 ans, 

il fut appelé sous les drapeaux et partit 

directement en Algérie pour y maintenir 

l’ordre. Affecté au 19e régiment du gé-

nie pour y faire son instruction et ensuite  

transféré dans une compagnie motorisé 

basée à Morris sur la frontière Tunisienne. 

Il effectuait le transport des unités de 

la   légion, des paras et autre unités en 

opérations. 

Revenu à la vie civile il continua comme 

chauffeur à Thonon dans une entreprise 

de déménagement puis intégra la Thom-

son et y resta jusqu’à sa retraite.

Il  était passionné de jardinage l’été mais 

l’hiver devenait un skieur émérite car la 

montagne était un domaine où il aimait 

s’exprimer avec ses enfants. 

Lors des réunions du bureau de notre 

association, dont il était membre, il parti-

cipait à entretenir une ambiance chaleu-

reuse. 

Jacky BOUTET

Né en 1942 dans l’Indre et Loire à Hou-

dan, il y fit sa scolarité avant de partir à 

Tours pour y effectuer son apprentissage 

de coiffeur. À 20 ans, le 3 novembre 1961 

il fut appelé sous les drapeaux pour ef-

fectuer son service militaire. Affecté dans 

une unité du train à Beni Messoud, ban-

lieue d’Alger où il y effectua ses classes. 

Les accords d’Evian signés le 19 mars 

1962 allait mettre un terme à ce conflit. 

Il restera en Algérie jusqu’en avril 1963 

date de sa libération. À son retour il re-

prit son métier de coiffeur, d’abord à Paris  

puis à Morzine et enfin à Thonon où il ou-

vrit un salon avec Christiane son épouse, 

salon qu’il quittera à sa retraite. 

Il était adhérent de notre association et 

répondait présent à toutes sollicitations 

en tant que bénévole. Qu’aurait été nos 

concours de belote sans lui ? Il récupé-

rait les lots auprès de son réseau d’amis 

commerçants et vendait lui-même les 

tickets avec le sourire. 

Jacky aimait parler et raconter des anec-

dotes sur son métier.

Assemblée Générale

20 personnes étaient présentes à notre 

Assemblée Générale du 14 octobre.

Après l’accueil des personnes présentes, 

de la correspondante défense de la 

commune une minute de silence a été 

observée en mémoire de nos deux ca-

marades décédés. 

Le bureau était démissionnaire mais 

personne ne s’étant présenté, il reste en 

place. 

Le trésorier a présenté un budget équi-

libré, quitus lui a été donné à l’unanimité.

Le rapport moral présenté par le pré-

sident précisait les manifestations orga-

nisés par notre association, à savoir  : 11 

novembre 2022 commémoration de l’ar-

mistice de la guerre 14/18  19 mars 2023 

commémoration des accords d’Evian,  

30 avril 2023 : journée de la déportation 

au cimetière d’Anthy. 8 mai 2023 com-

mémoration de la fin de la guerre39/45 

en Europe. 

Il est prévu de tirer ensemble les rois le 

13 janvier 2024. 

Nous avons dû encore accompagner deux de nos camarades 
dans leur dernière demeure. Notre association voit disparaître trop
rapidement tous ses membres qui formaient le ciment de notre groupe.

Les 26 et 27 août à La Grave

Hautes-Alpes

Le 25, les enfants de Cyril arrivaient 

par grand beau temps pour passer le 

weekend d’anniversaire de sa dispa-

rition (30/08/2015). Les amis toujours 

aussi motivés les rejoignaient le sa-

medi. Après des jours de canicule le 

temps s’est dégradé, le vent la pluie 

n’ont pas permis d’aller en altitude. 

Le moral des « troupes » n’en n’a pas 

été affecté. Les randonnées se sont 

faite entre 2 averses (déluges) sur le 

bas de la montagne. Le secteur entre 

le départ 2800 m et l’arrivée prévue 

au village par Cyril est vaste, glaciers, 

rochers, forêts. Aucun indice nous 

permet de situer précisément le lieu 

de sa disparition. Le recueillement, 

les souvenirs, l’amitié et la bonne humeur 

font partie de ces journées. Merci pour 

ce soutien perdurable !

Hélène et Lilian Bariot         

Poterie - Expo/Vente : 

Porte ouverte le samedi 2 décembre 

10, rue du Lac Anthy-sur-Léman

Tél. 06 31 10 71 44

Email : bariot.helene@orange.fr 

RETROUVONS CYRIL
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DONNEURS 
DE SANG
Comme chaque année, les dons de 

sang sur notre commune ont réu-

ni de nombreux donneurs. Merci à 

eux  ! Merci aussi aux bénévoles qui 

œuvrent pour organiser les collectes 

de sang mais également… les Feux 

de la Saint-Jean en partenariat avec 

nos acolytes de la Batterie-Fanfare 

« Les Flots Bleus ». Nous espérons 

que vous avez apprécié la soirée !

Prochain rdv : le mardi 14 novembre 

pour le dernier don de sang de l’an-

née.

DES COURS DE THÉÂTRE 
À ANTHY !
Depuis septembre dernier, la compagnie théâtrale "Les Tréteaux du Léman" propose des 

cours de théâtre pour enfants dès 4 ans, adolescents et adultes. Le travail porte sur le 

corps, la respiration, la diction et bien-sûr l'interprétation. Tout au long de l’année scolaire, 

les élèves évoluent et se perfectionnent afin de monter sur scène en juin et de vous pré-

senter leur spectacle.

Venez vous amuser dans une ambiance chaleureuse et bienveillante. Endossez les per-

sonnages dont vous avez toujours rêvé. Prenez confiance en vous, lâchez prise ! Sur scène, 

on oublie ses petits et gros soucis, on apprend à s'écouter (soi-même et les autres), on 

se reconnecte à son corps pour laisser l'esprit s'évader. Il est encore temps de s’inscrire !

Les cours de théâtre sont assurés par Stéphanie Benod, fondatrice et directrice artistique 

de la compagnie. Elle est comédienne, metteur en scène et professeur de théâtre depuis 

plus de 25 ans.

Contact et inscriptions : lestreteauxduleman@gmail.com ou 06 85 43 96 07

Pour les adultes à partir de 16 ans :

- Lundi :  Marche nordique à 8 h 45, 

 Flow Renfo à 11h, BodyArt à 12 h 15, 

 Strong Nation à 18 h 45 

 Abdos et Booty d'enfer à 19 h 45, 

- Mardi : Pilates (complet) à 19 h, 

 Zumba à 20 h, 

- Mercredi :  Cross Training à 18 h 45 

 Stretching à 19 h 45, 

- Jeudi :  BodyArt à 18 h 

 Vinyasa Yoga à 19 h,

- Vendredi :  Run et Cross Training à 9 h, 

 Pilates à 10 h 15 

 Vinyasa Yoga à 12 h 15,

STUDIO FITNESS & BODY CARE 

C'est la rentrée pour Le Studio ! Une rentrée sur les 
chapeaux de roue, avec l’arrivée de nombreux nouveaux 
adhérents et le retour des anciens adhérents. 

Pour les enfants de 3 à 12 ans :

- Mardi :  Gym 3/4 ans à 16 h 45, 

 Gym 5/7 ans (complet) à 17 h 30

 Zumba Kids 6/12 ans à 18 h 15.

Retrouvez toutes les infos sur www.lestudio-fitness.com

ainsi que des astuces de bien-être liées au sport. 

Sportivement

L’équipe du Studio

Le Studio Fitness & Bodycare fait suite à la SCAF, fondée par Brigitte 

Marcilly, il y a 30 ans. Outre le changement de nom, 2 coachs, Elise 

et Aurélie assurent dorénavant les cours, avec comme nouveautés 

cette année : des cours le mercredi soir, le lundi et le vendredi midi.

Les cours remportent un franc succès. 17h sont proposées chaque 

semaine, de 13 cours différents, en accès illimité.
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LA R'MIZE

JOYEUX ANNIVERSAIRE 
À LA R’MIZE

Le dernier week-end d’octobre était 

l’anniversaire de LA R’MIZE. Un 

an déjà ! La première ressource-

rie du Chablais a trouvé toute sa place 

avec son offre de seconde main et so-

lidaire. Un modèle vertueux qui a per-

mis entre le 1er janvier et le 30 octobre 

de cette année de sauver 100 tonnes 

de déchets du gaspillage, récupérés 

directement en déchèterie. Des milliers 

d’objets, et d’articles qui sont réparés, 

restaurés, costumisés avant d’être mis 

en vente dans la boutique de 500 m2. 

En quelques mois, LA R’MIZE est deve-

nue aussi un lieu de vie, d’échanges, et 

de rencontres avec son tiers-lieu, format 

bistrot. Un espace où il se passe mille 

choses, entre des ateliers où l’on vous 

apprend à réparer, à fabriquer, à créer ;  

des rendez-vous tricots, coutures ; et 

de nombreuses soirées qu’elles soient 

musicales, théâtrales, de conférence…. 

LA R’MIZE c’est aussi une offre de for-

mation et de sensibilisation avec un pro-

gramme pédagogique à destination des 

scolaires, des associations et du grand 

public, sur les thèmes du développe-

ment durable avec en support des mo-

dules de création, de découverte, ou de 

visites animées. En résumé, il se passe 

toujours quelque chose. Une magni-

fique aventure qui compte plus de 6 000  

adhérents, une soixantaine de béné-

voles actifs, et qui accompagne sur site 

une trentaine de personnes en insertion.

Le week-end anniversaire a été festif et 

heureux, parce que c’est ainsi que l’on 

voit la vie à la ressourcerie. De belles 

photos souvenir qui réunissent les élus 

du territoire, mais surtout des salariés et 

des bénévoles, l'illustration concrète de 

la cohésion et de l'humanité du projet.  

Longue vie à LA R’MIZE !

www.larmize.com

04 58 64 02 05

communication@larmize.com

Atelier numérique 

tous les samedis matin 

animé par Lucien, 

informaticien bénévole
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INFOS
PRATIQUES

 DISTRIBUTION GRATUITE DE COMPOSTEURS

Épluchures de fruits et légumes, résidus de jardinage, restes de nourriture… 
tous ces biodéchets représentent aujourd’hui environ 30 % de notre 
poubelle à ordures ménagères. Plutôt que de les jeter à la poubelle et de 

les incinérer, il est facile de les valoriser en les compostant.

Pour que tous les foyers puissent progressivement adopter ce nouveau geste 
de tri, et parce que d’ici janvier 2024 ce sera aussi une obligation réglementaire, 
Thonon Agglomération lance la distribution gratuite de composteurs pour tous 
les foyers en habitat individuel.

Plus d'informations et réservation d'un composteur : www.thononagglo.fr

Mobiliser
des aides
européennes

Déclarez vos ruches

Améliorer
la santé
des abeilles

mesdemarches.agriculture.gouv.fr

Connaître 
l'évolution
du cheptel
apicole

entre le 1er septembre
et le 31 décembre

→ Une obligation annuelle pour tout 
apiculteur, dès la première colonie 
d'abeilles détenue.

→ Toutes les colonies d'abeilles sont 
à déclarer, qu'elles soient en ruches, 
ruchettes ou ruchettes de fécondation.

QUELS
AVANTAGES
POUR LES
APICULTEURS ?

Une procédure simplifiée
de déclaration en ligne

Si vous êtes propriétaire de terrain ou de jardin, 
vous avez la responsabilité de l’entretien de 
vos plantations situées à proximité des réseaux 
de télécommunication via des opérations de 
débroussaillage, de coupe d’herbe et surtout 
d’élagage des arbres.

Saviez-vous que l’accès au téléphone, à 
la télévision et à l’internet est en partie 
conditionné par l’entretien régulier de la 
végétation ?

Pour rester branché, 
élaguez

BUS FRANCE SERVICES
Une aide dans vos démarches administratives
Impôts, immatriculation de véhicule, retraite, permis de conduire… Vous avez besoin d'aide 
pour vos démarches administratives du quotidien ? Le bus France Services est un guichet 
unique et itinérant  qui vous donne accès aux informations de premier niveau relevant 
des principaux organismes de services publics : le ministère de l‘Intérieur, le ministère de 
la Justice, les Finances publiques, Pôle Emploi, l’Assurance retraite, l’Assurance maladie, 
la CAF, la MSA et la Poste il sagit d'un service gratuit et confidentiel sans rendez-vous.
La permanence du bus France services dans notre commune se tient le 4e mardi du 
mois de 13 h à 16 h rue du Lac, parking du cimetière.
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Albert Marce nous a quittés le 
22 mai à l’âge de 96 ans. 
Sa jeunesse fut marquée par 

des évènements dans le Vercors, 
où il vivait alors, quand il avait 16 
ans  : il a assisté au parachutage des 
Allemands qui ont raflé et abattu des 
hommes et des jeunes du village, 
dont plusieurs de ses amis. 
Sa vie professionnelle fut bien 
remplie : électricien 
automobile, il a 
créé son propre 
garage sur la 
commune. Il avait 
d’ailleurs la passion 
des voitures anciennes et faisait 
partie de l’association des "Vieilles 
Rondelles". 
Une fois à la retraite, on ne compte 
plus ses heures passées à s’impliquer 
pour l’animation du village. Il fut 
président du Syndicat d’Initiative 

et a su mener à bien de nombreux 
projets  : la Fête du Lac avec ses 
joutes, le Feu des Arbres de Noël, les 
chars de la Matagasse, les balades 
dans la région, jusqu’à Eurodisney et 
à Europapark, mais aussi les soirées 
dansantes au son de l’accordéon. 
Aucun domaine n’avait de secret pour 
lui : mécanique, menuiserie, soudure, 
sono, couture… Il répondait toujours 

présent pour 
donner un 
coup de main. 
D i s c r é t i o n 
et sens de 
l’entraide le 

caractérisaient.  
Il allait fêter ses 75 ans de mariage 
avec Thérèse. Nous présentons nos 
condoléances à sa femme, sa fille, 
ses petits-enfants et ses arrières 
petits-enfants. 

MARIAGES 
Total : 3 mariages

M. SAAR Taimo et Mme DE LIMA FREIRE Aparecida le 28 juin 2023

M. DUBOULOZ Mathias et Mme MOUTTON Gaëlle le 22 juillet 2023

M. MATHIEU Rémi et Mme MOREL Elodie le 26 août 2023

ÉTAT CIVIL

NAISSANCES
Total : 9 naissances

DELASALLE Yuna, née le 19 mars 2023 

SAVARY Johansson, né le 7 mai 2023

KASHTANJEVA Luara, née le 26 mai 2023

BEL GUASCONI Hélios, né le 18 juin 2023

WEISSEN Lucie, née le 21 juillet 2023

MARTIN Noé, né le 22 août 2023

PELECHIAN Mélya, née le 31 août 2023

TARDIVEL Jules, né le 7 septembre 2023

ESQUIRO Eva, née le 12 septembre 2023

PACS
Total : 2 PACS

M. PEREZ Sébastien et Mme KLOEK Alexandra, le 21 juin 2023

M. MATHIEU Yannick et Mme CRENIAULT Laetitia, le 1er août 2023

DÉCÈS
Total : 11 décès

M. ROUQUETTE Laurent, décédé le 14 mai 2023

M. MARCE Albert, décédé le 22 mai 2023

M. TAVERNIER Roland, décédé le 23 mai 2023

Mme LE ROHELLEC Nelly, décédée le 24 mai 2023

M. LIBÉRIOUX Serge, décédé le 20 juin 2023

M. CHOUPIN Bernard, décédé le 22 juin 2023

M. MIRZAYANCE Samuel, décédé le 19 juillet 2023

M. BOUTET Jackie, décédé le 25 août 2023

Mme ROCH Andrée épouse BON, décédée le 28 août 2023

Mme BENMIMOUN Malika, décédée le 3 septembre 2023

M. PETIOT Michel, décédé le 2 octobre 2023

PORTRAIT
Albert Marce, un homme d’engagements

Aucun domaine n'avait de 
secret pour lui : mécanique, 
menuiserie, soudure, sono, 

couture...
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AGENDA

Novembre Décembre
 
Samedi 2 décembre 
10 rue du Lac 

PORTE OUVERTE – EXPOSITION 
ET VENTE DE POTERIE 
organisée par l’Association « Retrouvons Cyril »  
06 31 10 71 44 – bariot.helene@orange.fr  
▪Samedi 9  
et dimanche 10 décembre  
Espace du Lac 

NOËL A ANTHY 
Samedi à partir de 16h 

Contes de la Mère Noël 
Arrivée du Père Noël 
Buvette  
organisé par Anthy Evènements et la Médiathèque 
Dimanche de 10h à 17h 

Marché de Noël 
organisé par le Comité Vie Economique et Touristique. 
Dimanche 31 décembre 
Espace du Lac 

RÉVEILLON DE LA ST-SYLVESTRE 
organisé par l’Association Flash Danse.

Samedi 11 novembre  
Monument aux Morts - À 11h 

COMMÉMORATION DE L’ARMISTICE  
DU 11 NOVEMBRE  
organisée par les Anciens Combattants et la Commune. 
Dimanche 12 novembre  
Espace du Lac - À 17h  

AUTOMNE AVEC PRÉVERT  
(Aurélien Reymond Moret) 
organisé par la Médiathèque. 
Mardi 14 novembre 
Espace du Lac - De 16h30 à 19h30  

DON DU SANG 
organisé par les Donneurs de Sang. 
Samedi 18 novembre 
Espace du Lac - À 20h 

LOTO DE SAINTE CÉCILE 
organisé par la Batterie-Fanfare « Les Flots Bleus ». 
Mardi 21 novembre 
Espace Laurentides - À 20h 

PORTE OUVERTE Semaine Européenne 
pour la Réduction des Déchets 
organisée par l’Association FABLAC. 
Samedi 25 novembre 
Espace du Lac - À 12h  

REPAS DES AÎNÉS 
organisé par le CCAS.

Janvier 2024
 
Jeudi 4 janvier 
Espace du Lac - À 19h 

VŒUX DU MAIRE 

Février 2024 
 
Du 1er au 15 février 2024  
Salle Vaudaire – Espace du Lac 

EXPOSITION 
MARIA ALEXANDRA GABRIELE


